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第 １０ 回 第 ２ 農 地 部 会 議 事 録 

 

日      時  平成２９年１０月１８日（水）午後３時００分 

 

場      所  津市一志庁舎 ２階 第１会議室 

 

出 席 部 会 委 員   6田口
た ぐ ち

 慶則
よしのり

・ 7椋下
むくした

 保
たもつ

・14宮本
みやもと

 政
まさ

春
はる

・15守山
もりやま

 孝之
たかゆき

 

16中谷
なかたに

 秀也
ひ で や

・17西森
にしもり

 偉
よし

統
のり

・18結城
ゆ う き

 晉三
しんぞう

・20諸戸
も ろ と

 善
よし

昭
あき

 

22中野
な か の

たつ子
こ

 

                                    以上９名 

 

欠 席 部 会 委 員  23片岡
かたおか

 眞
まさ

郁
いく

 

 

出席部会員外委員   

 

議      長  第２農地部会長 諸戸 善昭 

 

事 務 局 職 員  藤井事務局長・鈴村事務局次長・若松主査 

 

総 合 支 所   久居：加賀担当副主幹 一志：坂口担当主幹 白山：村山担当副主幹 

          美杉：前山主査 

 

議 事 録 署 名 者   6田口
た ぐ ち

 慶則
よしのり

・14宮本
みやもと

 政
まさ

春
はる

 

 

事      項 

 

 報告第１号 農地法第３条の３第１項の規定による届出について 

 報告第２号 農地法第４条第１項第７号の規定による届出について 

 

 

 議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（所有権移転） 

 議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について 

 議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（所有権移転） 

 議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（賃貸借権） 

 議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（使用貸借） 

 議案第６号 非農地証明願について 

 議案第７号 買受適格証明願（公売）について 

 議案第８号 農地法経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定 

       について ＜別冊＞ 
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議   事   の   大   要 

議  長   第２農地部会を開会させていただきます。 

       本日の欠席は片岡眞郁委員の１名で、出席委員は９名です。 

それでは、議事録署名に６番 田口慶則委員、１４番 宮本政春委員、よろ

しくお願いします。 

       まず初めに、会長の専決等の報告事項のほうよろしくお願いします。 

 

事 務 局   大変失礼ですけども、座って説明させていただきます。よろしくお願いしま

す。 

       議案書の１ページから３ページをお願いいたします。 

       報告第１号 農地法第３条の３第１項の規定による届出についてでございま

す。 

       番号１から４で、３ページをお願いします。 

       件数は合計で４件、合計面積は１万６，９７９．８２㎡で、その内訳は田が

１万９９８㎡、畑が５，６８３．８２㎡、その他、これは台帳地目が雑種地と

なっている農地ですが、これが２９８㎡でございます。 

       これにつきましては、相続の届出でございます。 

       なお、現況地目が宅地などになっているところは、無断転用の可能性があり

ますので、届出人に対して指導しております。 

       ４ページをお願いいたします。 

       報告第２号 農地法第４条第１項第７号の規定による届出についてでござい

ます。 

       番号１、貸駐車場用地の１件で、面積は畑で１９８㎡でございます。 

       報告案件につきまして、以上で説明を終わります。 

       よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局から報告がありましたとおりでございますので、よろしくお願いしま

す。 

       それでは、議案事項に入らせていただきます。 

       議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（所有権移転）を

議題とします。 

       事務局の説明願います。 

 

事 務 局   ５ページをお願いいたします。 

       議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（所有権移転）で

ございます。 

       番号１、地区 久居、受人     、面積 ２万８００㎡、渡人    

 、面積 １，８８８㎡、申請地 戸木町北川原    、台帳地目・現況地

目とも田、面積 ３６３㎡。 

       これにつきましては、受人は、高齢化のため労力不足の渡人から申請地を譲

り受け、営農を拡大するものです。 

       番号２、地区 大井、受人     、面積 ５，６３０㎡、渡人    

 、面積 ８，５２０㎡、申請地 一志町井関若林    、台帳地目・現況

地目とも田、面積 １０５㎡外３筆、合計面積 １，０３７㎡。 

       これにつきましては、受人は、高齢化のため労力不足の渡人から申請地を譲
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り受け、営農を拡大するものです。 

       番号３、地区 川合、受人     、面積 ８，４２１㎡、渡人    

 、面積 １，６６４㎡、申請地 一志町庄村涼坂    、台帳地目・現況

地目とも田、面積 ４９２㎡外１筆、合計面積 １，６２２㎡。 

       これにつきましては、受人は、兼業のため営農を縮小する渡人から申請地を

譲り受け、営農を拡大するものです。 

       番号４、地区 高岡、受人     、面積 １万１，６６７㎡、渡人  

   、面積 ５５２㎡、申請地 一志町高野下川原    、台帳地目・現

況地目とも畑、面積 ５５２㎡。 

       これにつきましては、受人は、遠方のため営農を廃止する渡人から申請地を

譲り受け、営農を拡大するものです。 

       番号５、地区 川口、受人     、面積 ５，８４１．３７㎡、渡人  

   、面積 ２，６６０㎡、申請地 白山町川口小野    、台帳地目・

現況地目とも畑、面積 ４５５㎡。 

       これにつきましては、受人は、遠方のため営農を縮小する渡人から申請地を

譲り受け、営農を拡大するものです。 

       以上、件数は５件で、合計面積は４，０２９㎡、このうち田が２，９５５㎡、

畑が１，０７４㎡でございます。 

       この案件につきまして、全部効率利用要件、農作業常時従事要件、下限面積

要件、地域との調和要件など、農地法第３条第２項各号には該当しないため、

許可要件の全てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。 

       ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局より説明がありましたが、立ち会っていただきました地元委員のご意

見をお伺いします。 

       １番、お願いします。 

 

田口委員   ６番、田口です。先日の１０日に現地確認してきました。地元推進委員、そ

して農業委員のほうから椋下さんと諸戸さんと私、それから事務局で見てまい

りました。 

       場所は    約１キロのところに高速が通っています。高速のすぐ東ぐら

いのところです。先ほどの事務局の説明どおりでございます。何ら問題ありま

せんので、よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       ２番、お願いします。 

 

宮本委員   １４番、宮本です。１０日の日に現地確認、守山会長と地元推進委員立ち会

いで、事務局と現地へ確認をしに行ったのですが、渡人が高齢でもう農業をや

れないというような感じでございました。何ら問題はないと思いますので、よ

ろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       ３番、お願いします。 



 4 

 

守山委員   １５番、守山です。３番、川合、１０日の日に宮本委員と私と、それから地

元推進委員と事務局で、現地確認を行いました。場所は一志町庄村の    の

近くでありまして、優良農地、かなり大きな圃場であります。そして、   

 さんは現在この田を耕作しているわけでありまして、それを事務局の説明の

とおり所有権移転という形で申請したということであります。 

       その次、高岡ですけれど、やはり同日に現地確認を行いました。地元推進委

員と、それから事務局で行いました。現場は畑であり、そこを耕作するという

ことであります。事務局から詳細な説明のとおりでありまして、何ら問題がな

いと思っておりますので、よろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       ５番お願いします。 

 

中谷委員   １６番、中谷です。１０日の日に西森、中谷両委員と、地元推進委員、それ

と総合支所から２名、行政書士とで確認をしてまいりました。場所は    の

西約８００メートルの弁天川の南側に当たります。家の近くで以前は荒れてい

たようですけども、所有権移転後はそこで野菜をつくられるということで、農

業にも結構熱心な方ですので、何ら問題はないかと思いますので、よろしくお

願いします。 

 

議  長   ありがとうございました。 

       地元委員より説明がございましたが、皆さん方のご意見をお伺いしたいと思

います。どうですか。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第１号につい

て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第１号については許可することを決定し

たいと思います。 

       続きまして、議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請につい

てを議題とします。 

       事務局、説明願います。 

 

事 務 局   ６ページをお願いいたします。 

       議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請についてでございま

す。 

       番号１、地区 久居、申請者     、申請地 久居明神町狭見山   

 、台帳地目・現況地目とも畑、面積 １，２１１㎡。 

       これにつきましては、申請地を、太陽光発電施設用地とするものです。 

       パネル設置面積は、５３１．３６㎡、利用率といたしましては転用面積の４

３．９％になります。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 
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       番号２、地区 栗葉、申請者     、申請地 久居一色町馬屋敷   

 、台帳地目・現況地目とも畑、面積 ９７３㎡。 

       これにつきましては、申請地を、太陽光発電施設用地とするものです。 

       パネル設置面積は、５３１．３６㎡、利用率といたしましては転用面積の５

４．６％になります。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号３、地区 栗葉、申請者     、申請地 稲葉町稲里    、台

帳地目 畑、現況地目 宅地、面積 ８０㎡外２筆、合計面積 ２３５㎡。 

       これにつきましては、昭和４２年４月に物置を建築されており、始末書の提

出がありますことから追認しようとするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       以上、件数は３件、合計面積は、畑で２，４１９㎡でございます。 

       いずれの案件も、農地法第４条第２項各号には該当しないため、許可要件の

全てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。 

       ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局から説明がありましたが、立ち会っていただきました地元委員のご意

見をお伺いします。 

       １番、お願いします。 

 

田口委員   ６番、田口です。これも先日、１０日の日に現地確認をしてまいりました。

地元推進委員、諸戸委員と椋下委員と私と、それから事務局とでまいりました。

場所は    の北へ約７００メートルのところで、何ら問題ないと思います

ので、よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       ２番、３番、お願いします。 

 

椋下委員   ７番、椋下でございます。去る１０月１０日の日に、２番でございますが、

諸戸部会長と田口委員、それから地元推進委員と事務局と私とで確認をさせて

まいりました。場所は    の真南約２０メートルのところで、事務局説明

のとおりでございますので、何ら問題はないと考えますので、よろしくご審議

願います。 

       それから、３番でございますが、これも１０日の日に部会長、それから田口

委員と地元推進委員と事務局と私とで確認をさせていただきました。場所は 

   のバス停の北側１００メートルぐらいのところでございます。    

の真東でございますもので、事務局説明のとおりでございまして、何ら問題は

ないと考えますので、よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       地元委員の説明がございましたが、皆さん方のご意見をお伺いしたいと思い

ます。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 
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議  長   それでは、意見もないようですのでお諮りします。ただいま審議をいただき

ました議案第２号について、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第２号については許可することと決定し

たいと思います。 

       続きまして、議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て（所有権移転）を議題とします。 

       事務局、説明願います。 

 

事 務 局   ７ページ、８ページをお願いします。 

       議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（所有権移

転）でございます。 

       番号１、地区 久居、受人     、渡人     、申請地 戸木町卯

ノ花    、台帳地目・現況地目とも田、面積 ９４４㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を資材置

場用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号２、地区 栗葉、受人     、渡人     、申請地 稲葉町稲

葉山    、台帳地目・現況地目とも畑、面積 ３２０㎡外１筆、合計面積

 ６２７㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。 

       パネル設置面積は、２９４．７２㎡、利用率といたしましては転用面積の４

７％になります。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号３、地区 栗葉、受人     、渡人     外８名、申請地 稲

葉町寺平尾    、台帳地目・現況地目とも畑、面積 ３９６㎡外１３筆、

８ページをお願いします。合計面積 ５，８０５㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。 

       パネル設置面積は、３，０１２．２４㎡、利用率といたしましては転用面積

の５１．９％になります。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号４、地区 川合、受人     、渡人     、申請地 一志町片

野南出    、台帳地目 畑、現況地目 雑種地、面積 １５４㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を資材置

場用地とするものですが、２月ごろから既にこの目的で利用しており、始末書

の提出がありますことから追認しようとするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号５、地区 家城、受人     、渡人     、申請地 白山町藤

里    、台帳地目 畑、現況地目 雑種地、面積 ２８４㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を駐車場

用地とするものですが、平成１２年ごろから既にこの目的で利用しており、始
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末書の提出がありますことから追認しようとするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号６、地区 川口、受人     、渡人     、申請地 白山町川

口小野    、台帳地目・現況地目とも畑、面積 ３２９㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を進入用

道路、駐車場及び物置用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

      番号７、地区 大三、受人     、渡人     、申請地 白山町三ヶ

野外ヶ野    、台帳地目・現況地目とも田、面積 ９２９㎡外２筆、合計

面積 ２，２３２㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を駐車場

用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号８、地区 倭、受人     、渡人     、申請地 白山町垣内

西上山    、台帳地目・現況地目とも畑、面積 １０９㎡外２筆、合計面

積 ３０５㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を多目的

広場及び駐車場用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号９、地区 八ッ山、受人     、渡人     、申請地 白山町

八対野東    、台帳地目・現況地目とも畑、面積 ３９㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、駐車場及び進入

路用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号１０、地区 下之川、受人     外１名、渡人     、申請地

 美杉町下之川戸木    、台帳地目・現況地目とも田、面積 ３１５㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、駐車場用地とす

るものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       以上、件数は１０件で、合計面積は、１万１，０３４㎡、このうち田が３，

４９１㎡、畑が７，５４３㎡でございます。 

       いずれの案件につきましても農地法第５条第２項各号には該当しないため、

許可要件の全てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。 

       ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございました。 

       事務局の説明がありましたが、地元委員のご意見をお伺いしたいと思います。 

       １番、お願いします。 

 

田口委員   ６番、田口です。これも先日１０日の日に現地確認をしてまいりました。こ

れも地元推進委員、それと諸戸委員と椋下委員と私と、それで事務局と見てま

いりました。場所がちょうど    のすぐ東１００ｍぐらいのところです。

これも別に何ら問題ないと思いますので、よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 
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       ２番、３番、お願いします。 

 

椋下委員   ７番、椋下でございます。これも去る１０日の日に諸戸部会長、それから地

元推進委員、それから事務局と私とで見てまいりました。場所につきましては、

    の真東でございまして、事務局説明のとおりでございます。何ら問題

はないと考えますので、よろしくお願いをいたします。 

       それから３番でございますが、これも１０月１０日の午後、守山会長、それ

から諸戸部会長、それから地元推進委員、それから事務局と私とで確認をさせ

ていただきました。場所が    の南約３００メートルのところでございま

して、以前にも太陽光を隣にしてございます。事務局説明のとおりでございま

して、何ら問題はないと考えますので、よろしくお願いをいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       ４番、お願いします。 

 

守山委員   １５番、守山です。４番、川合地区でございますが、農業委員、片岡、宮本、

守山３名と、地元推進委員と、それから事務局とで申請者の説明を受けたわけ

でございますが、事務局の説明のとおり、資材置場として確かにビニールパイ

プがかなり置いてある。水道事業の仕事をやってみえると思います。何ら問題

がないと思いますので、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       ５番、お願いします。 

 

西森委員   １７番、西森です。１０日、中谷、西森の２人と、それから地元推進委員、

それから行政書士、それからあと事務局というメンバーで、現地立ち会いさせ

ていただきました。場所ですが、    という場所ですけども、    の

ほうへ入っていく信号から北のほうへ、右のほうへ２００メートルぐらい上が

った右手で、現況は平成２０年頃にコンクリート打ったということで始末書も

出ているんですけども、コンクリート打ったそのままというような形でした。

ですので、現況まま出てるということなんで、何ら問題ないと判断をさせてい

ただきました。以上です。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       ６番、お願いします。 

 

中谷委員   １６番、中谷です。１０日に西森、中谷両委員と地元推進委員、それと事務

局と行政書士とで確認をいたしました。場所は議案第１号の５にありました 

   の西８００メートルほどのところにあります。議案第１号の隣の土地で

して、もともとこの家、山辺に建っておりますので、駐車場なりというところ

がすごく狭いというか、ほとんどないようなところでしたので、この機会にと

いうことで購入されるということでした。何ら問題はないかと思いますので、

よろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       ７番、８番お願いします。 
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中谷委員   １６番、中谷です。７番です。これは守山会長、諸戸部会長、それから事務

局から３名、地元推進委員、西森、中谷両委員と事務局とで確認をしてまいり

ました。場所は    、    から上っていきますと、最初の在所のあた

りの右手になります。    のすぐ東の土地でして、現在はかなり放棄をさ

れておりますが、駐車場用地ということですので、何ら問題はないかと思いま

す。 

       続きまして、８番ですけども、これは    から山のほうへ入った在所に

あります。お寺の駐車場用地並びに多目的広場ということで、何ら問題はない

かと思います。確認は西森、中谷両委員と地元推進委員、それと事務局とで行

いました。以上です。よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       ９番、お願いします。 

 

西森委員   １７番、西森です。これも１０日、中谷、西森両委員と、それから地元推進

委員、それから事務局ということで、見させていただきました。場所なんです

が、国道１６５号線の    の信号から川口方面へ５００メートルほど行っ

たところに、    があり、その西側です。現況というのが、その奥が自分

の住まいというような場所で、その手前、道で挟まれた狭い雑種地というよう

な形で、周りは宅地や道ということで、何ら問題はないというような判断をさ

せていただきました。以上です。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       １０番、お願いします。 

 

結城委員   １８番、結城です。１０番について説明をいたします。１０日の日に事務局

と行政書士と、それから地元推進委員と現地確認を行いました。申請人は、家

屋を購入して、家族や来賓者の駐車場を建設したいと。一部、庭園もしたいと

いうことでございますので、何ら問題はなさそうに思いますので、よろしくお

願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       ただいま地元委員の説明がございましたが、皆さん方のご意見をお伺いした

いと思います。よろしいですか、１０番のほう、よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第３号につい

て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第３号については許可することに決定し

たいと思います。 

       続きまして、議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て（賃貸借権）を議題とします。 

       事務局、説明をお願いします。 
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事 務 局   ９ページをお願いいたします。 

       議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（賃貸借権）

でございます。 

       番号１、地区 久居、借人     、貸人     、申請地 久居小野

辺町東浦    、台帳地目・現況地目とも畑、面積 ７６７㎡外１筆、合計

面積 １，１１３㎡。 

       これにつきましては、借人は、貸人との間に２５年間の賃貸借権を設定し、

申請地を学童保育施設とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号２、地区 大三、借人     、貸人     、申請地 白山町二

本木北和知野    、台帳地目・現況地目とも畑、面積 １９３㎡外３筆、

合計面積 １，２７２㎡。 

       これにつきましては、借人は、貸人との間に２０年間の賃貸借権を設定し、

申請地を太陽光発電施設用地とするものです。 

       パネル設置面積は、４７５．２㎡、日陰部分を避けて設置するため転用面積

の３７．４％になります。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       以上、件数は２件で、合計面積は、畑で２，３８５㎡でございます。 

       いずれの案件につきましても、農地法第５条第２項各号には該当しないため、

許可要件の全てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。 

       ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局から説明がありましたが、立ち会っていただきました地元委員のご意

見をお伺いします。 

       １番、お願いします。 

 

田口委員   ６番、田口です。これは先日１０日の午後、本庁の事務局、会長、部会長、

それから地元推進委員、そして私と見てまいりました。何ら問題ないと思いま

す。事務局の説明どおりです。それで、場所はちょうど    の境目で、 

   から南へ約５００メートルのところです。何ら問題ないと思います。よ

ろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       ２番、お願いします。 

 

中谷委員   １６番、中谷です。１０日の日に守山会長、諸戸部会長、それと地元推進委

員、西森、中谷両委員と事務局、あと業者から２名来ていただきました。場所

は、    から南へ８００メートルほど行ったところでしょうか。家の間に

あるというような土地です。周りのお宅への許可はとってみえるようですが、

ここは何かちょっと特殊で、地元全体の許可が要るというようなことでしたの

で、現地確認の後、１４日の日に地元で集まって話をされるということでした。

その後、別に問題があるという話は聞こえておりませんので、大丈夫だと思い

ますので、よろしくお願いいたします。 
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議  長   ありがとうございます。 

       議案第４号について、皆さん方、何かご意見ありましたら。 

       よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第４号につい

て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第４号については許可することに決定し

たいと思います。 

       続きまして、議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て（使用貸借）を議題とします。 

       事務局、説明願います。 

 

事 務 局   １０ページをお願いいたします。 

       議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（使用貸借）

でございます。 

       番号１、地区 久居、借人     、貸人     、申請地 久居井戸

山町大口    、台帳地目・現況地目とも畑、面積 ４７０㎡。 

       これにつきましては、借人は、貸人との間に永年の使用貸借権を設定し、申

請地を農家住宅用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号２、地区 久居、借人     、貸人     、申請地 久居明神

町津ノ京    、台帳地目・現況地目とも畑、台帳面積 ７７５㎡のうち１

９５㎡。 

       これにつきましては、借人は、貸人との間に永年の使用貸借権を設定し、申

請地を太陽光発電施設用地とするものです。 

       パネル設置面積は、１０５．６㎡、転用面積の５４．２％になります。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号３、地区 榊原、借人     、貸人     、申請地 榊原丸ヶ

    、台帳地目・現況地目とも田、面積 ４６９㎡。 

       これにつきましては、借人は、貸人との間に３０年間の使用貸借権を設定し、

申請地を一般個人住宅用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       以上、件数は３件で、合計面積は、１，１３４㎡、このうち田が４６９㎡、

畑が６６５㎡でございます。 

       いずれの案件につきまして、農地法第５条第２項各号には該当しないため、

許可要件の全てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。 

       ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 
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       事務局の説明がありましたが、地元委員のご意見をお伺いします。 

       １番、お願いします。 

 

田口委員   ６番、田口です。これも先日１０日の日に、現地確認をしてまいりました。

これで１番の場所は、ちょうど    の南約３００ｍのところです。これも

地元推進委員、農業委員の椋下委員、諸戸委員と私で見てまいりました。これ

も何ら問題ないと思いますので、よろしく。 

       次の２番ですけど、これもちょうど    の東のほうへ約１ｋｍのところ

ですけど、自分のところの庭というたらおかしいけど、はたに自分の住宅があ

って、その住宅の中で土地があいておるもので、そこへ太陽光でもしようかと

いうことですので、これもよろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       ３番、お願いします。 

 

椋下委員   ７番、椋下でございます。これも去る１０日の日に、諸戸部会長、それから

田口委員さん、それから地元推進委員と、それから事務局と私とで確認をさせ

てもらいました。場所は    のバス停、約１００メートル南のところでご

ざいまして、事務局説明のとおりでございます。何ら問題はないと思います。

よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございました。 

       地元委員の説明がございましたが、皆さん方のご意見をお伺いしたいと思い

ます。いかがでしょうか。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第５号につい

て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第５号については許可することに決定し

たいと思います。 

       続きまして、議案第６号 非農地証明願についてを議題とします。 

       事務局、説明願います。 

 

事 務 局   １１ページをお願いいたします。 

       議案第６号 非農地証明願についてでございます。 

       番号１、地区 栗葉、願出者     、申請地 稲葉町稲里    、台

帳地目 畑、現況地目 宅地、面積 ２６㎡。 

       これにつきましては、提出されております昭和６３年５月１８日国土地理院

撮影の航空写真により、申請地は、このとき既に宅地化していることが確認で

きます。 

       番号２、地区 川口、願出者     、申請地 白山町川口杉ヶ瀬   

 、台帳地目 畑、現況地目 宅地、面積 ４４２㎡外１筆、合計面積 ４７

７㎡。 
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       これにつきましては、提出されております津市発行の課税証明書により、申

請地のいずれの建物も昭和５６年以前に建築されていることが確認できます。 

       番号３、地区 下多気、願出者     、申請地 美杉町下多気下之世古

    、台帳地目 畑、現況地目 宅地、面積 ３５５㎡。 

       これにつきましては、提出されております平成７年４月２７日国土地理院撮

影の航空写真により、申請地は、このとき既に宅地化しているとことが確認で

きます。 

       以上件数は３件で、いずれの案件も、申請地は、農地以外の用に供され２０

年以上が経過している土地であり、これは、津市農業委員会非農地証明事務取

扱要領第３条第１項第２号の規定に該当することから、農地ではない旨の証明

をしても差し支えないものと考えます。 

       以上で説明を終わります。 

       ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局の説明が終わりましたが、今回の案件のうち、初めに農業委員会等に

関する法律第３１条の議事参与の制限に該当する案件になります。 

       整理番号１について、    委員、一時退室をお願いします。 

 

       ＜ 退  室 ＞ 

 

議  長   それでは、地元委員のご意見をお伺いします。 

       １番、お願いします。 

 

田口委員   ６番、田口です。これも先日１０日の日に現地確認をしてまいりました。地

元推進委員と、農業委員の諸戸さん、椋下さん、それから事務局と私とで見て

まいりました。これも事務局の説明どおりで、別に何ら問題ないと思います。

場所は、    のバス停、北へ約１００メートルのところですのでよろしく

お願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       この件について、皆さん方のご意見がありましたら。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきましたこの１件について、

ご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   ありがとうございます。 

       この案件につきましては証明することに決定したいと思います。 

       入室をお願いします。 

 

       ＜ 入  室 ＞ 

 

議  長   それでは、議事参与の制限に該当しない案件に入らせていただきます。 
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       地元委員の説明を願います。 

       ２番、お願いします。 

 

中谷委員   １６番、中谷です。１０日の日に西森、中谷両委員と地元推進委員、それと

事務局とで確認をしてまいりました。場所は    の東、約１キロのところ

です。事務局の説明どおりで何ら問題はないと思いますので、よろしくお願い

をいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       ３番、お願いします。 

 

結城委員   ３番について、説明をいたします。１０日の日に事務局と行政書士、地元推

進委員と現地確認を行いました。内職工場をされているということです。それ

が作業場を建てて、現在に至っていると。昭和４９年ごろにされたということ

で、全ての書類が添付されておりますので、よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       地元委員の説明がございましたが、皆さん方のご意見をお伺いしたいと思い

ます。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました案件について、ご

異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   ありがとうございます。 

       これらの案件につきましても証明することに決定したいと思います。 

       続きまして、議案第７号 買受適格証明願（公売）についてを議題とします。 

       事務局、説明願います。 

 

事 務 局   １２ページをお願いいたします。 

       議案第７号 買受適格証明願（公売）についてでございます。 

       これにつきましては、津地方裁判所による競売に参加するための買受適格証

明でございます。 

       番号１、地区 川口、競売対象農地 白山町川口宮ノ西    、台帳地目・

現況地目とも田、面積 ７０㎡外１筆、合計面積 １，０３１㎡、願出人  

   、耕作面積 ５，２５５㎡でございます。 

       農地法第３条第１項の規定による許可申請（農業委員会許可・所有権移転）

が同時に出ており、許可要件は満たしていると考えますので、あわせてご審議

をお願いするものです。 

       番号２、競売対象農地は番号１と同じでございます。 

       願出人は、    。 

       農地法第５条第１項の規定による許可申請（農業委員会許可・所有権移転）

が同時に出ており、太陽光発電施設の転用で、隣地説明は落札後、事業実施前

に行う予定となっておりますが、他の許可要件は満たしていると考えますので、
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あわせてご審議をお願いするものです。 

       なお、パネル設置面積は、４４３．５２㎡、転用面積の４３％になります。 

       また、農地区分は第２種農地になります。 

       番号３、競売対象農地は番号１と同じでございます。 

       願出人は、    。 

       農地法第５条第１項の規定による許可申請（農業委員会許可・所有権移転）

が同時に出ており、太陽光発電施設への転用で、隣地説明は落札後に行う予定

となっておりますが、他の許可要件は満たしていると考えますので、あわせて

ご審議をお願いするものです。 

       なお、パネル設置面積は、５２４．８㎡、転用面積の５０．９％になります。 

       番号４、競売対象農地は番号１と同じでございます。 

       願出人は、    。 

       農地法第５条第１項の規定による許可申請（農業委員会・所有権移転）が同

時に出ており、太陽光発電施設への転用で、隣地説明は落札後に行う予定とな

っておりますが、他の許可要件は満たしていると考えますので、あわせてご審

議をお願いするものです。 

       なお、パネル設置面積は、４１３．２８㎡、転用面積の４０．１％になりま

す。 

       以上件数は４件で、いずれの案件につきましても、買受適格要件は満たして

いると考えます。 

       ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局の説明がありましたが、地元委員のご意見をお伺いします。 

       １番から４番までお願いします。 

 

中谷委員   １６番、中谷です。１０日の日に西森、中谷委員と地元推進委員、それと事

務局で確認をしてまいりました。場所は、    の西約１００メートルのと

ころにあります。太陽光発電へのというのがありますけども、正直、田んぼで

そのまま使っていただきたいような土地でして、できれば農地として使ってい

ただきたいと思っております。事務局の説明どおりですのでよろしくお願いし

ます。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       地元委員より説明がございましたが、皆さん方のご意見をお伺いします。 

 

守山委員   事務局に聞きたいのですが、台帳地目が田で、現在、公売にかかると。公売

で落札になった場合は、下限面積というのは要らないのか。 

 

事 務 局   当然、１番の方については、下限面積要件に該当してきます。１番の方の耕

作面積につきましては、５，２５５㎡、現在耕作されておるということで、下

限面積はクリアされておるというふうな状況でございます。 

 

守山委員   それでしたら、それは１番、ええとして、太陽光発電施設用地ということで

したら、これはあくまでも入札で落ちた場合に転用するということですね。 
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事 務 局   そういうことです。 

 

守山委員   それで、これ公売にかかって取得するのに、今も言うたように下限面積、田

で買うのですよね。 

 

事 務 局   いえ、もうこれは同時に５条の許可申請がでております。 

 

守山委員   もう出ているのか。 

 

事 務 局   一緒に出ています。ご審議いただくに当たっても、転用の関係も一緒にご審

議いただくという形になります。ただ、落札してないもので、隣接農地への説

明というのは、落札したあかつきに行いたいという形になっております。 

 

守山委員   これは２種か、３種か。 

 

事 務 局   ２種です。 

 

守山委員   あの辺は農用地ではないのか。 

 

事 務 局   こちらの件ですが、対象地は農用地外です。 

 

西森委員   怖いのは、これがきっかけになって、せっかく農地になっているところが、

こういうのが増えてくるのがやっぱり怖いのです。１つきっかけになることが

怖いのです。 

 

議  長   あと、皆さん方、ご意見よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第７号につい

て、これにご異議ありませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第７号については証明することに決定し

たいと思います。 

       次に、別冊としてお配りいたしました議案第８号 農業経営基盤強化促進法

第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定についてを議題とします。 

       事務局、説明願います。 

 

事 務 局   議案第８号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積

計画の決定について、でございます。 

       資料の２枚目、農用地利用集積計画地区別集計表をご覧ください。 

       各地区別に、下の合計欄で説明をさせていただきます。 

       まず、久居地区をご覧ください。田の賃貸借、使用貸借、所有権移転で４万

２，０４６㎡、畑の賃貸借、使用貸借、所有権移転で５，３１０㎡、契約件数

は１３件でございます。 
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       一志地区につきましては、田の賃貸借、使用貸借で５万２，１１１㎡、畑の

賃貸借で１，３６８㎡、契約件数は５８件でございます。 

       白山地区につきましては、田の賃貸借、使用貸借で１万４４㎡、畑の使用貸

借で２，９６０㎡、契約件数は５件でございます。 

       美杉地区につきましては、田の使用貸借で６５０㎡、契約件数は１件でござ

います。 

       以上、合計で田の集積が、賃貸借、使用貸借、所有権移転を合わせて１０万

４，８５１㎡、畑の集積が賃貸借、使用貸借、所有権移転で９，６３８㎡、合

計契約件数は７７件、合計面積は１１万４，４８９㎡となっております。 

       次に認定農業者への集積状況でございます。 

       地区別の認定農業者への集積は久居地区５件、一志地区２６件、白山地区２

件で、合計３３件、合計面積は９万１，５９７㎡でございます。 

       なお、今回の利用集積計画のうち、件数で４２．９％、面積では８０％が認

定農業者に集積されております。 

       今回提出させていただきました利用集積計画につきましては、農業経営基盤

強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると考えます。 

       次に、３枚目からの「農用地利用集積計画の概要」でございますが。 

       今回の利用集積計画のうち、農業委員会等に関する法律第３１条の議事参与

の制限に該当する案件がございますので、ご審議いただくに当たりまして、ご

配慮いただきますようよろしくお願いします。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございました。 

       事務局の説明が終わりました。初めに農業委員会等に関する法律第３１条の

議事参与の制限に該当する案件について、ご審議をいただきますが、整理番号

６番についてです。    委員、一時退室をお願いします。 

 

       ＜ 退  室 ＞ 

 

議  長   よろしいですか。 

       それでは、この１件についていかがですか、皆さん。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました１件について、ご

異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   ありがとうございます。 

       この案件につきまして適正であると認め、市長に進達することにいたします。 

       入室をお願いします。 

 

       ＜ 入  室 ＞ 

 

議  長   それでは、議事参与の制限に該当しない案件につきまして、ご審議をお願い

します。皆さん、いかがでしょうか。よろしいですか。 
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部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました案件について、ご

異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   ありがとうございます。 

       これらの案件につきましても適正であると認め、市長に進達することにいた

します。 

       以上で、本部会に付議されました議案の審議は全て終了いたしました。あり

がとうございます。 

 

 

 

 

 

                                午後４時０２分 
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